7 方を支える看護をし ことを目標に、その で生ききってもらう その人らしく最後ま などのスタッフが1 部 川 名います。 来の患者さんを担 のと同じように IJ います。 楽しく家庭で過 /\ ビリや 緩和ケアの 栄養

せん。 るばかりではあり さんは病棟で治療す 当しています。患者

名近くの方を在宅で んを担当してい 名近くの外来患者 現 在、 取っています。 今まで、10 在宅で4 0 ま さ

よる痛みのほかに、は、がんそのものに スピリチュアル(霊 みや精神的・社会的・ ん剤の治療による痛手術、放射線、抗が な苦痛など辛い が続きます。 坂 本人は我慢を が h の 療

えが

きちで

j

コメンテータと会場皆さんが和やかに懇談

が、 る ま ことではないと思い す。 限り我慢していい こと痛みに 関 す

課

んので、 気づいてもらえませ え出なければ医師に 検査では分かりませ 痛みは採血 自分から訴 一などの

療サイドに痛みを上 患者は医 す。

そこで、

話し合います。か、会場の皆さんと 為らないのでしょう なことをしなければ 手に伝えるに にはどん

します。 ですが宜しくお願 て教えて戴きたいの その伝え方につい

医師に気を遣いま安藤・患者さんは この薬は効かな

ことも解っています 話して欲しいと考え が、どんなことでも 言い出すのは大変な る患者がそのことを 痛みで苦しんでい

師はその痛み 話して貰わな かくどんなことでも ースがあるが、 痛いのを我慢するケ たくないと遠慮して できない。 後明・迷惑を掛け を理解 ないと医 とに

することは慎んでい だろうと勝手に判断 そして医師 は〇〇

うですかなど、

日 常 手をあげたらど

活を通して説明を

大切です。 の思いをいうことがけれども正直に自分 いとか言えませ ん。

< です。 役 割、 くなるとか、 なども伝えてほし 体の痛みだけで 自分らしさが無 心の辛さ痛み 自分の

す。 ンを患者さんと共有 すようにしてい 痛みの度合を聞き出 しながら対話をして 私は具体的 いなシー

自宅で緩和ケアを

ています。 伝えてもらわないと らないことだから、 わ ま す。 からない。 痛みは本人しか

解

と考えて居ます。 な環境つくりが大事 る 夫しています。 話しやすくするよう 部川・聞き方を工 のが難しいので、 が痛いですかと 起き上がる時は 患者さんは表現す



安藤師長の発言。

所や具合を聞いしながら、痛が ます。 いてい みの 場

支援

センタ

Ì

す。 ぐと聞き及んで居ま 痛みや苦しみが和ら やかになることで、 囲まれ気持ちが 宅で家族やペッ 远 · 住 み慣 れ 穏 ۲ た

組んでいます。

現 在、

外来で4

0

などがチームで取 の緩和ケアスタッフ

IJ

の開業医そして当院ャー・リハビリ・街

護師・ケアマネー

ジ

を中心に

· 訪問

センターが 10月から地

名

称 包

名程のケアを在宅

で

ります。 ていることが多く 行かれなくなり、 と、ご飯が食べられ の終末期を迎える なくなり、トイレに のでしょうか 部川・在宅でが な 寝 h

ケアの体制は高齢 私たちの在宅緩 者 和

のスタッフではこれ対応してます。現状をは緩和ケア病棟が す、 65日、24時間 支援しています。 ことに慣れていませ 望まれる処です。 後輩の育成や増員 が限界です、 制で取り組んでい 現在は家で看取 出会うきっかけが。それは人の最後 そして緊急の 今後、 とま体 3 る が

少ないからです。に出会うきっかける 師さんやその外の まで穏やか を100名程、 和ケア在宅患者 私たちと訪問看 (宅患者さでの外のス

面につづく)

看